

BAB IV

PENUTUP

A. Simpulan

Kampung Sasak Ende adalah salah satu desa Adat wisata yang masih menjaga kearifan lokal yang menjadi daya tariknya, partisipasi dan dukungan pemerintah adalah faktor yang sangat penting dalam upaya pengelolaan dan pengembangan kampung sasak Ende. Dari dukungan pemerintah ini akan membuat segala kemudahan dalam penyediaan fasilitas dan promosi serta pemberdayaan masyarakat menjadi lebih efektif. Peran pemerintah sudah dapat dilihat dimana pemerintah seringkali memberikan pelatihan kepada masyarakat untuk bagaimana mengelola kampung sasak Ende supaya lebih maju. Sedangkan untuk pendanaan dari pemerintah (dinas kebudayaan dan pariwisata kabupaten Lombok Tengah) masih belum terlihat dan masyarakat menggunakan dana swadaya serta dana retribusi wisatawan untuk melakukan kegiatan wisata dan perawatan fasilitas.

sumber daya manusia yang sudah memadai, menjadi kekuatan di kampung sasak Ende. Kesadaran masyarakat akan keberlangsungan kegiatan wisata untuk berperan aktif dalam melakukan promosi. Dilihat dari strategi promosi yang dilakukan pengelola yang masih mengandalkan promosi dari pemerintah. masyarakat merasakan sendiri manfaat dari kegiatan wisata yang ada di kampung sasak Ende.

Selain arsitektur bangunan rumah khas suku sasak yang menjadi daya tarik, kampung sasak Ende juga memiliki konsep wisata yang menarik dengan menampilkan atraksi wisata seperti persean dan lain sebagainya, wisatawan dapat belajar menenun kain di desa wisata ini

B. Saran

Dari hasil penelitian yang dilakukan, penulis dapat memberikan beberapa saran yang bermanfaat seperti :

- 1) Meningkatkan promosi melalui teknologi internet, sosial media untuk memaksimalkan promosi
- 2) Membuat konsep wisata yang menarik untuk menjadi pembeda dengan desa sasak Sade yang menjadi pesaing
- 3) Pengelola membuat *Artshop* untuk menjual hasil tenun masyarakat kampung sasak Ende
- 4) Memaksimalkan pemanfaatan fasilitas untuk pengelolaan kampung sasak Ende akan membuat pengelolaan menjadi lebih baik.